

Fecha 17.07.2009	Sección Nacional	Página 14
----------------------------	----------------------------	---------------------



Sin compromiso por el agua en La Angostura

José Antonio López Sosa

lopez.sosa@mexico.com

Resulta increíble pensar siquiera que hay zonas en la ciudad de México -capital del país- donde no hay suministro de agua potable por falta de voluntad, observar que a un costado de donde pasa una de las tuberías más importantes del sistema Cutzamala el agua es distribuida en pipas a pesar que los colonos pagan por el servicio. Esto sucede desde hace años en la colonia denominada La Angostura en el suroeste de la ciudad, perimetraje de la delegación Álvaro Obregón.

Los colonos tienen recibos por miles de pesos depositados al Servicio de Aguas de la Ciudad de México (SACM), la regularización de la zona está por concluirse e incluso ya fueron electrificados, sin embargo el agua potable no llega y no hay instancia que se responsabilice al respecto.

La semana pasada entrevistamos en nuestro programa radiofónico PERSPECTIVA a Eduardo Santillán, jefe delegacional electo (PRD) en Álvaro Obregón a quien le preguntamos concretamente ¿qué va a hacer el delegado con el problema del agua en La Angostura?, ellos ya tienen la red instalada, solamente falta el suministro, ante este cuestionamiento citamos textualmente parte de la entrevista:

Eduardo Santillán.- Te platico, el tema en del agua en la delegación como lo comentamos es bastante complejo, hay dos prioridades, en primer lugar es garantizar el agua en la zona alta de la delegación, donde continuaremos con al construcción de diversos tanques de agua en la zona alta, el sistema de rebombeo y el tendido de la red de agua potable son sin lugar a dudas de las principales prioridades. Por Álvaro Obregón ingresa una tubería del sistema Cutzamala, curiosamente Álvaro Obregón es una delegación que no debiera tener problemas de suministro de agua en el sentido de que por Villa Verdún ingresa el sistema.

José Antonio López.- Pudieramos pensar que en estos tres años, durante la gestión de Eduardo Santillán, évan a tener agua potable, por lo menos hablando de esta colonia en particular? (La Angostura)

ES.- Mira, el tema de La Angostura es uno de los temas más complejos, en términos delegacionales, ahí hay todo un proceso ante instancias judiciales que están pendientes por resolverse en el cual se de una solución de manera definitiva al tema de la propiedad.

JAL.- Pues me parece que ya lo tienen bastante adelantado porque ya les electrificaron, tu sabes Eduardo que Luz y Fuerza del Cento como entidad federal no electrifica una zona con un problema de litigio y ellos ya tienen electrificación.

ES.- Precisamente una de las instituciones que está dentro de estos procedimientos jurídicos es la Comisión Federal de Electricidad. En el gobierno delegacional estamos precisamente a la espera que se de una solución definitiva.

JAL.- De hecho es Luz y Fuerza del Centro la que electrifica y no la Comisión Federal de Electricidad.

Roberto Martínez.- Santillán, tal vez no está enterado pero el Gobierno del Distrito Federal ya tiene en proceso la expropiación de esta colonia.

ES.- Es una de las vías que se están analizando precisamente, el propio Gobierno de la ciudad ha establecido diversas mesas de trabajo con el gobierno delegacional y diversas instancias. El gobierno de la ciudad está planteando primero que se resuelvan los juicios, por otro lado un proceso de regularización que permita evitar de manera definitiva el crecimiento.

JAL.- Voy a plantearte la pregunta de otra manera, ¿en tres años y durante la gestión de Eduardo Santillán, habrá agua para los colonos de La Angostura y demás colonias afectadas?

ES.- Bueno, el tema del agua, déjame decirte que muy cerca de la Universidad Anahuac, zona de la colonia La Angostura, hay uno de los principales tanques de agua de la delegación, es el tanque Mimosa, que permite se garantice el suministro en su conjunto para la zona, comentamos en algún momento el caso de la Universidad Anáhuac, que si regaba sus jardines con agua potable.

JAL.- Ese es otro tema.

ES.- Ellos cuenta con una planta de tratamiento para reutilizar el agua. El tanque Mimosa es el que,

Chrysto Galeana.- Eduardo, no nos queda claro, ¿sí va a haber agua en estas colonias o no va a haber agua durante tu gestión?

ES.- Bueno, el tema del agua es un tema que el gobierno delegacional, de hecho (sic) la propia Comisión de Derechos Humanos ha emitido diversas recomendaciones a gobiernos delegacionales para que se garantice el suministro de agua. El gobierno delegacional, en este y otros predios, utiliza mecanismos con pipas de agua para garantizarlo, nosotros no podemos negarle agua a la gente independientemente de la condición jurídica.

JAL.- Estos predios van a seguir con pipas entonces, por qué van los colonos a la Comisión de Aguas de la Ciudad, van al Gobierno del Distrito Federal y ellos les dicen que con la delegación se arreglen. Con lo que tú nos estás explicando ahora entiendo que no es responsabilidad del Jefe Delegacional ponerles agua en estas colonias, aquí lo preocupante es que en las otras dependencias responsabilizan a la delegación. ¿Qué pueden hacer los ciudadanos?, ¿con quién van?

ES.- Mira te platico, uno de los temas es fortalecer a los gobiernos delegacionales, no tenemos facultades en materia de agua, por eso la competencia es del Sistema de Aguas de la Ciudad de México.

En síntesis no hay autoridad que asuma la responsabilidad, los colonos pagaron su propia red y es tiempo que la entidad responsable que a la fecha ignoramos quién sea (pues unos responsabilizan a los otros), no "abre la llave" a esta colonia. Indignante pues que en pleno siglo XXI haya sitios en la ciudad de México donde las personas tienen que pagar o esperar la "pipa" para tener agua en cubetas, si bien les va y aún cuando con recibo en mano demuestran haber efectuado pagos. ■

www.paginasprodigy.com.mx/lopez.bracho

